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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

CENTRO FEDERAL DE EDUCAÇÃO TECNOLÓGICA DE MINAS GERAIS 
CONSELHO DE EDUCAÇÃO PROFISSIONAL E TECNOLÓGICA 

 

ATA DA 2ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CEPT | ANO 2021 

Aos vinte e cinco dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e um, às nove horas e trinta e 1 

oito minutos, após constatar haver quórum, o Presidente Sérgio Roberto Gomide Filho deu 2 

início à segunda reunião ordinária do Conselho de Educação Profissional e Tecnológica 3 

(CEPT) do ano de 2021, realizada por meio de videoconferência, em consonância com as 4 

medidas de proteção para enfrentamento da pandemia do novo coronavírus (COVID-19). 5 

Participaram da reunião o Diretor Adjunto da Educação Profissional e Tecnológica, Ezequiel 6 

de Souza Costa Júnior, e os conselheiros Almir Gonçalves Vieira, Aniel da Costa Lima, 7 

Antônio Luiz Prado Serenini, Fabrício Almeida de Castro, Henrique Buldrini Barreto, Igor 8 

Mota Morici, Jeannette de Magalhães Moreira Lopes, João Victor Rodrigues Alves Silva, 9 

José Elias de Oliveira, José Geraldo Ribeiro Junior, Leandro Braga de Andrade, Mabel 10 

Rocha Couto, Maria Beatriz Guimarães Barbosa, Maria Eduarda Souza Brommonschenkel, 11 

Maurílio Alves Martins da Costa, Pedro Henrique Dias de Sousa e Roberta Abalen Dias. 12 

Com relação à proposta de pauta apresentada aos conselheiros na convocação para esta 13 

reunião, o Presidente informou que o conselheiro Erick Brizon D’Angelo Chaib, embora 14 

impossibilitado de estar presente por outros compromissos inerentes ao exercício de suas 15 

funções nesta Instituição, sugeriu, quando do recebimento da convocação, a antecipação da 16 

ordem do item referente à discussão do Calendário Escolar 2021 para imediatamente após 17 

a “aprovação das atas da 1ª Reunião Ordinária e da 1ª Reunião Extraordinária”. Entretanto, 18 

o conselheiro Igor Mota Morici, por entender que o item “distribuição do processo eletrônico 19 

nº 23062.026999/2020-40 para apreciação e elaboração de parecer” demandaria muito 20 

pouco tempo e não geraria a necessidade de discussão nesse primeiro momento, propôs 21 

que esse fosse posicionado antes da discussão do item “Calendário Escolar 2021 para os 22 

cursos da Educação Profissional Técnica de Nível Médio (EPTNM)”. O conselheiro Pedro 23 

Henrique Dias de Sousa solicitou que a “discussão sobre a alteração do modelo de Histórico 24 

Escolar para alunos dos cursos da EPTNM” também fosse antecipada, por entender ser um 25 

item que exige urgência em sua apreciação e deliberação. A conselheira Jeannette de 26 

Magalhães Moreira Lopes, por sua vez, solicitou a inclusão de item referente à 27 
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apresentação de informações sobre o andamento dos trabalhos da comissão constituída 28 

para elaborar as normas para recuperação durante o Ensino Remoto Emergencial. Não 29 

havendo mais propostas de alteração ou inclusão de itens, o Presidente submeteu a pauta à 30 

votação e essa foi aprovada por unanimidade, ficando assim definida: Item 1 – Aprovação 31 

das atas da 1ª Reunião Ordinária (21/01/2021) e da 1ª Reunião Extraordinária (28/01/2021); 32 

Item 2 – Distribuição do processo eletrônico nº 23062.026999/2020-40, para apreciação e 33 

elaboração de parecer; Item 3 – Calendário Escolar 2021 para os cursos da EPTNM; Item 4 34 

– Discussão sobre a alteração do modelo do Histórico Escolar para os alunos dos cursos da 35 

EPTNM; Item 5 – Organização das ações estratégicas do Conselho de Educação 36 

Profissional e Tecnológica (CEPT) para discussão, no âmbito do CEFET-MG, da Resolução 37 

CNE/CP nº 1, de 5 de janeiro de 2021; Item 6 – Informações sobre o andamento dos 38 

trabalhos da Comissão responsável por elaborar as normas para recuperação no contexto 39 

do Ensino Remoto Emergencial e Item 7 – Informes do Presidente e dos Conselheiros. Item 40 

1 – Aprovação das atas da 1ª Reunião Ordinária (21/01/2021) e da 1ª Reunião 41 

Extraordinária (28/01/2021): Submetidas à votação, as atas da 1ª Reunião Ordinária e da 42 

1ª Reunião Extraordinária foram aprovadas por unanimidade. Item 2 – Distribuição do 43 

processo eletrônico nº 23062.026999/2020-40 para apreciação e elaboração de 44 

parecer: O Presidente distribuiu este processo à Câmara de Ensino para elaboração de 45 

parecer para apreciação deste Pleno na próxima reunião ordinária do CEPT. O processo 46 

eletrônico nº 23062.026999/2020-40 refere-se à solicitação apresentada pela Coordenação 47 

do Curso Técnico em Eletrotécnica, Câmpus Nova Gameleira, para alteração do caráter da 48 

disciplina “Instrumentação Industrial” de teórica para prática, no Projeto Pedagógico do 49 

Curso Técnico em Eletrotécnica em todas suas formas de oferta (Integrada, Concomitância 50 

Externa e Subsequente). A conselheira Maria Beatriz Guimarães Barbosa informou que a 51 

Câmara de Ensino, por ela presidida, também realizará a análise e o parecer do processo 52 

eletrônico nº 23062.025936/2020-76, encaminhado à Diretoria de Educação Profissional e 53 

Tecnológica (DEPT), por meio do qual a Coordenação do Curso Técnico em Meio Ambiente, 54 

Câmpus Nova Suíça, solicita a alteração do Projeto Pedagógico do Curso (PPC) com 55 

relação às disciplinas que permitem dependência no referido curso. Item 3 – Calendário 56 

Escolar 2021 para os cursos da EPTNM: O conselheiro Almir Gonçalves Vieira, Presidente 57 

da Câmara de Calendários Escolares, informou que as datas fundamentais aprovadas pelo 58 

Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão – CEPE (Resolução CEPE-13/20, de 17 de 59 

novembro de 2020) para a elaboração dos calendários escolares do ano letivo de 2021 60 

inviabilizam a destinação de um período após o término do ano letivo para realização da 61 

Recuperação Final dos cursos da EPTNM, prevista no artigo 65 das Normas Acadêmicas 62 

dos cursos da EPTNM (Resolução CEPE-01/14, de 24 de janeiro de 2021). Ainda assim, o 63 

conselheiro Almir Gonçalves Vieira apresentou a simulação do calendário escolar 2021, que 64 
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elaborou considerando as datas fundamentais aprovadas, para apreciação do Conselho. 65 

Após discussão do Pleno sobre a simulação do calendário escolar 2021 apresentada pelo 66 

Presidente da Câmara de Calendários Escolares do CEPT, o Presidente propôs o seguinte 67 

encaminhamento: “não aprovação do calendário escolar 2021 para os cursos da EPTNM, 68 

por inviabilidade de execução de ações pedagógicas, de cumprimento da carga horária 69 

prevista e, ainda, do atendimento aos 200 (duzentos) dias letivos, entre outros problemas 70 

técnicos decorrentes das datas fundamentais aprovadas pelo CEPE. Solicitar ao CEPE a 71 

revisão, em caráter de urgência, da Resolução CEPE-13/20, de 17 de novembro de 2020, 72 

amparada na descrição dos diversos problemas e impedimentos verificados pela Câmara de 73 

Calendários Escolares e pelos demais Conselheiros na 2ª Reunião Ordinária do CEPT”. 74 

Submetido à votação, o encaminhamento proposto pelo Presidente foi aprovado por 75 

unanimidade. Item 4 – Discussão sobre a alteração do modelo do Histórico Escolar 76 

para os alunos dos cursos da EPTNM: O conselheiro Pedro Henrique Dias de Sousa, que 77 

solicitou que essa discussão fosse incluída à pauta desta reunião, relatou que a Secretaria 78 

de Registro e Controle Acadêmico (SRCA) realizou alterações no modelo padrão de 79 

Histórico Escolar e esse passou a fazer referência à condição de pendência da 80 

integralização do curso e, desse modo, inviabilizando aos alunos que concluam, com êxito, 81 

a terceira série dos cursos da EPTNM realizarem suas matrículas para ingresso em cursos 82 

de graduação. O conselheiro Pedro Henrique Dias de Sousa ressaltou que tal impedimento 83 

diverge daquilo que está previsto nas Normas Acadêmicas vigentes, ou seja, de que os 84 

alunos que cumpram todas as disciplinas do currículo do Curso, independentemente do 85 

cumprimento do Estágio Supervisionado, terão direito ao Certificado de Conclusão do 86 

Ensino Médio e afirmou que quaisquer alterações dessa natureza, antes de serem feitas, 87 

deveriam ser submetidas à apreciação, discussão e deliberação deste Conselho. Após 88 

discussão no Pleno, o Presidente apresentou a seguinte proposta de encaminhamento: 89 

“solicitar à SRCA que reverta, imediatamente, a alteração realizada no modelo de Histórico 90 

Escolar para alunos dos cursos da EPTNM, reafirmando a prerrogativa do CEPT para 91 

quaisquer alterações nesse sentido. O CEPT se compromete a encaminhar à Câmara de 92 

Legislação e Normas, em conjunto com membros representantes da SRCA, providências 93 

para elaboração de regulamentação de documentos acadêmicos de alunos da EPTNM para 94 

posterior apreciação deste Pleno” e, submetida à votação, essa foi aprovada por 11 (onze) 95 

votos favoráveis e 01 (uma) abstenção. Item 5 – Organização das ações estratégicas do 96 

Conselho de Educação Profissional e Tecnológica (CEPT) para discussão, no âmbito 97 

do CEFET-MG, da Resolução CNE/CP nº 1, de 5 de janeiro de 2021: O Presidente 98 

apresentou sua proposta para criação de grupos de trabalho para discussão de alguns 99 

pontos da Resolução CNE/CP nº 1, de 5 de janeiro de 2021, que considera exigirem mais 100 

atenção em sua apreciação. Esses grupos seriam assim distribuídos: GT1 – Concepções de 101 

http://portal.mec.gov.br/docman/janeiro-2021-pdf/167931-rcp001-21/file
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EPTNM previstas na Resolução 06/2012; GT2 – BNCC como marco regulatório (ou 102 

imposição curricular?); GT3 – Impactos da carga horária máxima de 1800 horas para a 103 

Formação Geral e, por fim, GT4 – Impactos da adesão ao Programa Nacional de Livro 104 

Didático (PNLD) sobre a concepção de ensino do CEFET-MG. Em seguida, apresentou a 105 

Resolução CNE/CEB nº 6/2012, de 20 de setembro de 2012, destacando algumas 106 

supressões e alterações realizadas pela Resolução CNE/CP nº 1/2021. Por fim, o 107 

Presidente indicou alguns artigos da Resolução CNE/CP nº 1, de 5 de janeiro de 2021. Com 108 

relação à adesão ao PNLD 2021, o Presidente informou que, no dia 04 de fevereiro de 2021, 109 

realizou uma reunião com a participação de todos os Diretores de Câmpus. Nessa ocasião, 110 

solicitou providências para que todos os Departamentos de Formação Geral e 111 

Coordenações de Áreas (no caso dos campi de Belo Horizonte) fossem acionados para 112 

debater e deliberar sobre o tema, registrando em ata suas decisões, sobretudo em caso de 113 

optarem pela adoção do material. Também, ressaltou a importância de que as áreas 114 

mantenham-se em contato para assegurar um debate qualificado e representativo. Após o 115 

Presidente e conselheiros se manifestarem sobre o tema e terem chegado à conclusão 116 

sobre a necessidade de ampliar esse debate, o conselheiro Igor Mota Morici, considerando 117 

a sugestão de criação de Grupos de Trabalhos proposta pelo Presidente, sugeriu adiar a 118 

deliberação sobre este item da pauta para uma próxima reunião, inclusive no que se refere à 119 

composição dos Grupos de Trabalhos. O Pleno acatou a sugestão do conselheiro Igor Mota 120 

Morici e esse tema voltará à discussão na próxima reunião deste Conselho. Item 6 – 121 

Informações sobre o andamento dos trabalhos da Comissão responsável por elaborar 122 

as normas para recuperação no contexto do Ensino Remoto Emergencial: A 123 

conselheira Maria Beatriz Guimarães Barbosa, membro da referida Comissão, relatou que 124 

os membros têm se reunido, mas que a Diretoria de Desenvolvimento Estudantil (DDE) 125 

ainda não indicou seu representante para participar dessas discussões. Informou que, tendo 126 

em vista a complexidade do tema, a comissão receia não conseguir concluir sua proposta a 127 

tempo de contemplar todas as questões relacionadas ao ano letivo de 2020, embora tenha a 128 

intenção de implantar as normas para recuperação ainda no ano letivo de 2020. Em 129 

seguida, o conselheiro Henrique Buldrini Barreto, que também integra essa comissão, 130 

manifestou sua preocupação em obter uma solução para que os alunos que sofreram com 131 

condições inadequadas para acompanhamento das aulas do ERE no ano letivo de 2020 não 132 

sejam prejudicados. O Presidente declarou seu interesse em participar da próxima reunião 133 

da Comissão e propôs que estejam, também, presentes um representante da DDE e o 134 

Presidente da Câmara de Legislação e Normas, o conselheiro Pedro Henrique Dias de 135 

Sousa. Item 7 – Informes do Presidente e dos Conselheiros: O professor Ezequiel de 136 

Souza Costa Júnior convidou todos a participar e a divulgar a realização da 30ª META – 137 

Mostra Específica de Trabalhos e Aplicações, no período de 01 a 05 de março de 2021, e 138 

http://portal.mec.gov.br/index.php?option=com_docman&view=download&alias=11663-rceb006-12-pdf&category_slug=setembro-2012-pdf&Itemid=30192
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informou os endereços eletrônicos para acesso aos trabalhos selecionados para o evento, 139 

que, excepcionalmente, será realizado no formato virtual. Em seguida, o conselheiro Igor 140 

Mota Morici relatou as deliberações do CEPE, em sua última reunião, sobre as questões 141 

levadas por este Conselho, para apreciação: (i) o indeferimento da solicitação do CEPT para 142 

definir data-limite para recebimento de pedidos de trancamento de matrículas previsto na 143 

Resolução CEPE-02/2020, de 2 de julho de 2020 e (ii) o deferimento do pedido para 144 

estabelecimento dos critérios e procedimentos para a antecipação da distribuição das notas 145 

do quarto bimestre do ano letivo de 2020 para os alunos da terceira série dos cursos da 146 

EPTNM, aprovados em processo seletivo para ingresso em cursos da graduação 147 

(Resolução CEPE-04/21, de 22 de fevereiro de 2021). Por fim, relatou que o Conselho de 148 

Ensino, Pesquisa e Extensão (CEPE) determinou a inclusão do sorteio ao processo para 149 

seleção dos alunos que ingressarão nos cursos da EPTNM do CEFET-MG, no ano letivo de 150 

2021. O Presidente agradeceu a todos e, às treze horas e quarenta minutos, encerrou a 151 

reunião. Eu, Daniela Henriques Ferreira de Castro Souza, Assistente em Administração, 152 

lavrei esta ata que, após sua leitura e aprovação, foi assinada por todos os conselheiros 153 

presentes. Belo Horizonte, 25 de fevereiro de 2021. 154 

 

 


